



Une mission canadienne telle qu'on en voit encore actuellement à l'extrême limite de la colonisation.

sentadines, Vistandines, Carmélites, Clarisses, Trappistines, **Fidèles Compagnes de Jésus**, Filles de la Charité, Hospitalières de Saint-Joseph, **Seurs de la Sagesse**, Petites Seurs des Pauvres, Religieuses de Notre-Dame des Missions...

De toutes les Congrégations implantées au Canada, celle qui, actuellement, par l'étendue de son champ d'action et l'importance de ses œuvres, occupe incontestablement le premier rang, c'est la Congrégation des Oblats de Marie Immaculée.

Dès l'année 1841 Mgr de Mazenod, leur saint fondateur, en envoyait une première phalange à Mgr Bourget, évêque de Montréal. Depuis soixante-cinq ans, le développement de leurs œuvres a suivi, au prix de mille sacrifices industriels, la prodigieuse croissance de ces régions encore neuves et riches d'avenir.

Le Bas-Canada compte actuellement de nombreux Pères et Frères. On y trouve mélangés tous les ministères, soit auprès des blancs, soit auprès des indiens, à travers les immenses "chantiers" d'exploitation des forêts, ou chez les tribus du St-Laurent, du Labrador et de la baie d'Hudson.

Dans le Nord, s'étendent d'incommensurables pays, terres toujours roides et inhospitalières à mesure qu'on avance vers le pôle. C'est le théâtre de bien des abnégations. Que d'apôtres ont sillonné de leurs raquettes les interminables tapis de